



Halte au populisme !

Suite aux propos du Garde des Sceaux tenus récemment, la Direction Interrégionale Centre a communiqué, ce vendredi 21 février, aux Directions des SPIP et établissements ses consignes concernant l'avenir des activités socioculturelles. Ces consignes s'inscrivent dans la lignée des propos **démagogiques** et populistes entendus ces dernières semaines, qui ne viennent qu'alimenter des **polémiques stériles**.

Nous sommes surpris.es d'apprendre que les activités « yoga » et « jeux vidéo » ne sont vues que sous leur aspect « ludique et provoquant » et donc maintenant **annulées** en détention.

Faire un travail de pédagogie à l'attention de nos concitoyens est entendable voire nécessaire dans la mesure où l'activité des SPIP est méconnue tant de la population civile qu'au sein de notre propre administration. **Il est inadmissible de devoir entamer cette pédagogie avec notre Garde des Sceaux.**

En désaccord avec le « bon sens » de notre Ministre, nous rappelons *l'article D414-3* du code pénitentiaire dispose que "**des activités socioculturelles sont organisées dans chaque établissement pénitentiaire. Elles ont notamment pour objet de développer les moyens d'expression, les connaissances et les aptitudes des personnes détenues**".

Les activités socioculturelles sont tout aussi importantes que le travail, l'enseignement, les formations professionnelles et les activités sportives. A titre d'exemple, le yoga, visé par l'annulation, permet notamment de travailler sur soi et sa gestion des émotions, de renouer avec le collectif. Aptitudes ô combien nécessaires en détention pour les personnes détenues et les personnels.

Nous appelons la Direction de l'Administration Pénitentiaire ainsi que la Direction Interrégionale à retrouver la raison et donc revenir sur les décisions prises récemment.